



CHEVAUX Foire de Maurs légère

Demain samedi, pour la deuxième année consécutive, le Comité des foires chevalines de Maurs va ouvrir ses installations aux animaux d'élevage, de sports et de loisirs. A partir de 8 heures, les présentations d'animaux seront effectuées en carrière, au paddock ou sur une aire d'exercice. En marge de cet événement, des promenades à poney ou en calèche seront proposées aux plus jeunes au cœur d'un marché forain très spécialisé. ■

COLLOQUE Développer la zone

Animé par l'Association pour le développement du Pays d'Aurillac, un colloque à l'attention des chefs d'entreprises, responsables institutionnels, acteurs associatifs et socioprofessionnels, est organisé vendredi 8 avril, de 14 h 30 à 20 h 30, au centre des congrès d'Aurillac. Cette initiative abordera notamment la question du vieillissement de la population active et ouvrira un débat sur les solutions à mettre en œuvre pour développer la zone. ■



AGRICULTURE Gérer les biens de sections

Le service juridique de la Chambre d'Agriculture propose une formation sur la gestion des biens de sections à vocation agricole, mardi 5 avril, de 9 h 30 à 17 heures, à la mairie de Roffiac. L'objectif est d'identifier la nature juridique des biens de section, les modalités de leur gestion et les conditions de leur mise à disposition. Une attestation sera délivrée à l'issue de la journée. Inscriptions obligatoires au 04.71.45.55.12 (tarif : 17 €). ■

CANTAL

↳ Département

VOTRE MÉTÉO DÉPARTEMENTALE

Dégagé Eclaircies Nuageux Pluie

METEO FRANCE 652224

Mr.Dricolage

Verts Loisirs
ETS CALVET FILS

PRÉVISIONS
08.92.68.87.63*
*(0,34 € la minute)

Temps prévu à la mi-journée

■ **AUJOURD'HUI**
En début de matinée on retrouve des bancs de brouillard qui se dissipent plus ou moins rapidement selon les endroits. C'est sur l'est du département qu'ils mettent le plus de temps à se dissiper. Une fois percé cette couche de grisailles le soleil reste bien présent pour le reste de la journée. Vent faible s'oriente au sud-est.

■ **SAMEDI.** Quelques brumes matinales. Ensuite le soleil est encore présent une bonne partie de la journée mais il apparaît souvent voilé par des nuages élevés. Ces nuages s'épaississent en soirée avant l'arrivée par le sud d'une zone pluvieuse attendue au cours de la nuit suivante. Températures extrêmes : Aurillac : 6-16, Saint-Flour : 4-14. Le vent de sud souffle assez fort.

■ **DIMANCHE.** Des masses nuages instables remontent d'Espagne. Elles apportent dès le matin un ciel couvert. En journée de fréquents passages pluvieux traversent le Cantal. Ces pluies sont parfois orageuses et accompagnées de fortes rafales de vent. Températures en légère baisse et vent de sud assez fort.

Mr.Dricolage **Verts Loisirs**
ETS CALVET FILS

Location de matériels
Réparations toutes marques
Occasions
Matériels collectifs

ISEKI KUBOTA

ETESIA - WOLF - STIHL - ECHO - JONSERED

Centre commercial « LA PONÉTIE » - Aurillac **04.71.64.17.54**

TUNNEL DU LIORAN ■ Une découverte exceptionnelle contraint à la suspension des travaux

« A l'or ça, pour une surprise ! »

Les mineurs du tunnel du Lioran, suite à la découverte d'un filon d'or, côté Aurillac, ont été contraints de stopper momentanément leur avancée. Une situation inédite qui relance aussi le débat scientifique.



OR. Les mineurs du tunnel face à leur exceptionnelle découverte. (Photo : Thierry Lindauer).

CLAIRE RUZ

A chantier exceptionnel, conditions et surtout matériaux exceptionnels ! Alors qu'il n'était pas question de perdre de temps et que trois équipes de mineurs se relayaient jour et nuit pour percer le tunnel, la découverte d'un filon d'or vient perturber la donne.

« On a senti un décalage dans l'intensité de la roche mais on n'a pas compris tout de suite », a expliqué un ou-

vrier présent, hier après-midi, au moment de la découverte. Alerté, le responsable d'astreinte n'en a pas cru ses yeux. « J'ai vu que c'était de l'or mais j'avais du mal à y croire. Une

telle possibilité n'avait été évoquée nulle part dans les dossiers de préparation des travaux et ce genre de surprise arrive rarement sur un chantier », a-t-il souligné avant

d'évoquer l'arrêt des travaux. En effet, hier soir, Gilles de Robien, ministre des Transports, a demandé en personne la suspension des travaux, laissant dans l'attente les 150 per-

sonnes mobilisées sur le chantier. La jonction Aurillac-Murac, prévue pour cet été, risque donc d'être sérieusement retardée par cette situation inédite. Dans ce site privilégié du massif cantalien, la construction du tunnel avait été soumise à un nombre important de réglementations. Pour protéger l'hydrologie locale et la richesse botanique des environs, de nombreuses précautions ont ainsi été prises en application des dispositions de l'article L214-3 du code de l'environnement. Mais la découverte, dans le Cantal, de métaux aussi précieux que l'or n'a pas laissé de marquer les membres du comité de suivi environnemental, réunis pour une neuvième visite de contrôle.

L'explication des géologues

Si, jusqu'à présent, certains scientifiques garantissaient que l'on ne pouvait pas trouver d'or en terrain volcanique, le débat est aujourd'hui relancé et certains géologues ont déjà formulé des hypothèses.

Ce serait durant la fin de la dernière période volcanique, qui a donné naissance à la chaîne des puys, que la formation d'un filon d'or, par un phénomène d'hydrothermie similaire à celui de Chaudes-Aigues, trouve une explication rationnelle. En circulant dans les roches, l'eau a ôté des particules minérales qui se sont accumulées sur d'autres parois, permettant l'apparition d'or. Pour le moment, les matériaux récupérés sont en cours d'analyse par des chercheurs clermontois, mais leur teneur en métal précieux semble avérée.

Dès leur retour dans le département, les pépites seront placées sous la coupole du Muséum des Volcans d'Aurillac, qui devra être aménagé pour satisfaire l'appétit des chercheurs d'or en herbe. A l'annonce de cette exceptionnelle découverte, des curieux se sont déjà aventurés dans une incontournable chasse au trésor mais, pour des raisons de sécurité, l'accès au chantier sera formellement interdit au public, mais la circulation sur la RN 122 ne devrait pas être perturbée. ■

RÉFÉRENDUM ■ Francis Wurtz a rencontré les sympathisants communistes lors d'une conférence débat

Voter non, « pour créer un appel d'air »

« Il faudra bien construire l'Europe autour d'une constitution. Alors, que ferons-nous, si le non l'emporte ? ». La question n'aurait rien comporté d'étonnant, si elle n'avait été posée, par un militant communiste, à un député communiste européen. Voici seulement une vingtaine d'années, elle aurait été balayée par une volée de sifflets. Mais, en même temps qu'il a perdu ses certitudes, le PCF s'est débarrassé de ses tabous. Francis Wurtz (*) a donc sauté sur l'occasion, pour tordre le cou au « camp de la peur ».

Que les partisans du oui « sortent la Grosse Bertha », qu'il agitent la menace d'un

seïsme, alors même « que la crise de l'Europe n'est pas un risque, mais une réalité » : tout cela ne surprend pas outre mesure le parlementaire communiste. En fait, pour Francis Wurtz, « si le non l'emporte, ce ne sera ni le vide institutionnel, puisque les traités en vigueur continueront à s'appliquer, ni le chaos économique, puisque l'Union européenne a les moyens de maîtriser les marchés financiers ».

Réhabiliter le choix politique face à la loi du marché

Pourtant, « en cas de victoire du non, l'Europe libérale ne sera pas mise à terre. Il n'y aura pas de bon traité dans les huit jours qui suivront. Mais, en montrant que l'on ne peut éternellement piétiner les gens, le non ouvrira une brèche, créera un appel d'air. Le combat pour changer, nous le mènerons en position de gagnant et non de perdant », a estimé le député communiste européen pour qui le référendum ne se résume pas à l'adoption ou au rejet d'un traité constitutionnel.



SURPRENANT. Près de 200 personnes, mardi soir, à l'Espace des Carmes. Il y a bien longtemps que le PC n'avait rassemblé pareille assistance à Aurillac.

Le véritable enjeu, en effet, c'est « la réhabilitation du choix politique, face aux lois du marché ». C'est la fin « d'un

dumping social » qui n'a d'autre but que « d'attirer les capitaux là où les salaires sont les plus bas, les droits des tra-

vaillants les plus faibles ». C'est le remplacement d'une Union européenne « actrice de la mondialisation libérale »

par une Europe « porteuse d'un grand projet social ». C'est une BCE (Banque centrale européenne) qui cesserait de n'avoir d'yeux que pour les marchés financiers, et se mettrait « au service de la formation et de l'emploi ».

Enfin, Francis Wurtz a réfuté l'idée selon laquelle « le courant irrésistible en faveur du non » aurait sonné le glas de la fameuse directive Bolkenstein : « Le dernier Conseil des chefs d'Etat n'a pas décidé de la retirer, mais d'en réécrire certains passages », a précisé le député communiste européen, qui a souligné que le texte avait été « approuvé par tous les membres de la précédente commission, dont MM. Prodi, Barnier et Lamy, ainsi que par tous les gouvernements, dont le nôtre, qui a donné son accord en janvier 2004 ». ■

MICHEL LEMAÎTRE.

(*) Francis Wurtz, qui conduisait la liste du PCF aux élections de juin 2004, est président du Groupe confédéral de la Gauche Unitaire Européenne/Gauche Verte Nordique, qui rassemble 17 nationalités.

EN BREF

ANCIENS COMBATTANTS

RÉUNION D'INFORMATION DE L'UNC-UNC AFN. Une réunion d'information sur l'UNC-UNC AFN aura lieu le samedi 2 avril, à 10 heures, à la délégation militaire départementale, rue du 139^e RI, à Aurillac. Les adhérents et toutes les personnes sympathisantes sont cordialement invités à y participer. Le renouvellement des cartes ou l'adhésion pour 2005 se feront ce jour-là. ■

ASSOCIATION

ENFANCE ET FAMILLE D'ADOPTION DU CANTAL. L'association Enfance et famille d'adoption du Cantal tiendra son assemblée statutaire le vendredi 8 avril, à 19 heures, salle de l'UDAF, 8, rue de la Gare, à Aurillac. Pour clôturer cette assemblée, un pot de l'amitié sera offert et, à partir de 20 h 30, un débat s'installera autour de la « Santé physique et psychique dans le cadre de l'adoption ». ■

CIRCULATION

TRAVAUX D'AMÉNAGEMENTS SUR LA RD 20. Jusqu'au 3 juin, la circulation sur la route départementale 20, située hors agglomération, au lieu-dit « Le pont d'Escalmels », sur la commune de Saint-Sauray, est interdite afin de réaliser des travaux d'aménagement et d'assurer la sécurité. Les véhicules seront déviés de la façon suivante : dans le sens Souceyrac/Le Rouget, la circulation sera déviée par les RD 653-16 et RD 120 ; dans le sens Le Rouget/Souceyrac, la circulation sera déviée par les RD 120, RD 16 et RD 653. ■

Tous les vendredis et samedis du 1^{er} au 30 avril 2005

Venez fêter avec votre installateur conseil...

... Les Journées Plaisirs du Bain

> Des remises, des cadeaux, un grand jeu vous attendent !

DANS VOTRE EXPO SEM ANGLES

Z.I. DE BARADEL, 1 RUE DU GARRIC - 15000 AURILLAC

sem angles
Sanitaire • Chauffage • Climatisation